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本报记者秦旭孟磊曹新俊

阔步迈向国际大舞台
———热烈祝贺中国茶都———信阳第十八届国际茶文化节暨

2010

中国绿茶大会隆重开幕
魅力茶都、四海有朋。昨

天， 中国茶都———信阳第十
八届国际茶文化节暨

2010

中
国绿茶大会隆重开幕。 毫无
疑问， 这是一次对我市及全
省茶文化、 茶经济发展的推
动； 这是一次促进我市及全
省茶产业与国内国外同行进
行深层交流与合作的盛会；

这是一次促进经济、社会、文
化协调发展的茶界盛会，对
此，我们表示热烈的祝贺！

茶节年年相似，主题届
届不同。今年，我市将“信阳
茶文化节”上升为“信阳国
际茶文化节”， 更加引人注
目，富有新意。“国际”两个
字，不仅体现了信阳人民放
眼全球、面向未来的国际眼
光，而且体现了信阳人民加
快改革的信心，勇于创新的
气度， 更加开放的步伐，展
现茶都信阳一步一步走向
国际大舞台的靓丽新姿。

毛尖茶香越飘越远，四
海宾朋越来越亲。 本届茶节
继续秉承“发展、合作、健康、

和谐”的理念，将举办全国公
路自行车环河大赛， 中国
“十大名茶”论坛、中国绿茶
大会茶业博览会、鸡公山“茶
与世界”高峰论坛等等，充分
说明我们“以茶为媒，广交朋
友”真心诚意，不仅体现了信
阳“当好中原崛起生力军”的
竞争意识、 危机意识和战略

意识， 而且体现了信阳更加
开放、兴茶富民的紧迫感、责
任感和使命感。

只有科学发展，才能与
时俱进。我市是传统的农业
大市，茶叶是重要的支柱产
业之一，茶园面积和综合产
值在全国产茶的地级市中
名列前茅，底气充足，底蕴
丰厚。可以说，坚持举办茶
节体现的是“重在持续”；茶
文化与茶产业相得益彰体

现的是“重在统筹”；不断丰
富的办节内涵体现的是“重
在提升”；通过办茶节、兴茶
业、富茶农体现的是“重在
为民”。因此说，举办茶节不
仅大有文章可以做，而且可
以做出大文章、 新文章、好
文章。

国际舞台多精彩， 走向
世界显气概。茶叶是当前世界
的三大饮料之一，茶文化是人
类先进文化的一朵奇葩、茶产
业是
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世纪的朝阳产业。应当
明白，加快发展，需要时不我
待。今天，我们站在“信阳国际
茶文化节”的新起点，明天，我
们一定会以矫健的身姿阔步
迈向国际大舞台！

茶香倾城
———中国茶都———信阳第十八届国际茶文化节暨2010中国绿茶大会开幕式侧记

“淮河上的茶船划过来，大别山
的茶歌唱起来……采茶姑娘舞茶
海， 喜迎四方宾客来……请到信阳
来！”

4

月
28

日， 在动听悠扬的茶歌
中，在入山无处不飞翠，毛尖春香万
里醉的大好时节里， 中国茶都———

信阳第十八届国际茶文化节暨
2010

中国绿茶大会向世人展露出她绝美
的容颜。

惠风和畅春意盎然。市百花会
展中心广场，花似锦，人如海，新城
美景与笑容笑声交相辉映、 相得益
彰。百花园区域因盛会而沸腾，魅力
信阳因盛会而欢呼。

这是怎样的一芽一叶， 凝天地

之灵气， 让你不得不感叹它的醇香
悠长。

这是怎样的一杯一壶， 承中原
之文化， 让你不得不沉醉它的古韵
古香。

这是怎样的一园一片， 聚山川
之精华， 让你不得不迷恋它的钟灵
毓秀。

这是怎样的一山一水， 沁碧春
之深邃， 让你不得不钟情于它的山
高水长。

你一定会理解， 为什么信阳人
民勤劳、智慧、善良、好客。

你一定会明白， 一杯茶且可蕴
含深意，人生怎能不心容天下，放眼
四方？！

一盏清茶香四海。如今，茶叶已

成为信阳农业的支柱产业， 成为调
整和优化农业结构、发展效益农业、

增加农民收入的特色产业。

一切正如中国国际茶文化研究
会名誉会长刘枫所说，“在信阳，大
片大片的茶园， 一个又一个茶企业
的崛起，丰富多彩的茶事，茶道、茶
艺、茶馆业兴起，从上到下，积极性
很高， 茶的氛围很浓， 发展态势良
好，显示信阳的茶文化、茶经济进入
了新的春天。”

豫风楚韵，碧水茶都，笔为心声，

画表情怀，在百花会展展厅里，同样
知茶、懂茶、爱茶的孩子们也为来宾
们展现了自己对信阳茶的理解与热
爱。“买尽青山当画屏汲来江水烹
新茗”“竹雨松风琴韵茶香梧月书

声”……虽然作者年纪小小，可他们
的书法却遒劲有力， 笔势雄健洒脱。

《儿童毛尖小茶馆》、《信阳茶制造
器》、《古茶馆》等画作想像力十足。

“对于我来讲，来信阳是学习之
旅，探索之旅。感谢信阳人的盛情、

热情。” 国际茶委会主席迈克尔·巴
斯顿先生告诉记者， 他是第三次来
中国，第一次来信阳，这个城市非常
美丽，开幕式的效果非常好，让人印
象深刻。

你看那彩旗招展，秧歌翩跹；你
听那锣鼓喧天，礼炮阵阵。睇近处，

建筑庄严宏伟、气势恢弘；望远方，

青山如黛，袅袅茶烟，盈盈湖水，柔
柔涟漪。

展馆内，古朴的木桌上，清亮的
茶水兀自散发着清香， 在氤氲的水
汽中，几片嫩叶缓缓舒展。一位白发
苍苍的老者端起一杯茶，啜饮片刻，

赞道：“信阳茶滋味曼妙， 这一喝仿
佛一生的情感都融入其中了， 就如
现在的信阳让人难忘。”

第十八届国际茶文化节信阳农业博览会开幕
本报讯（记者方慧玲）昨日

上午，为期三天的第十八届国际茶
文化节信阳农业博览会在百花会
展中心隆重开幕。我市八县两区的
特色农、林、牧、渔产品纷纷亮相。

据了解， 此次农博会由市委、

市政府主办，市农业局和各县区政
府具体承办，八县两区各设一个展
区。 农博会以“现代农业绿色品
牌”为主题，坚持“突出改革、展示
成果、推动交流、促进贸易”的办会
宗旨和“绿色、精品、开放、务实”原
则， 集中展示我市的农业名优产

品、 农业机械和现代农业建设成
就。 参展企业为各县区农业产业
重点龙头企业、农产品加工企业，

参展产品为无公害农产品、 绿色
食品、 有机农产品和中国名牌农
产品， 先进适用的农林牧渔机具
和农产品加工与包装设备。 博览
会吸引了全市
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个企业参展，共
展出近

2000

个独具地方特色的农
产品。

采访中， 参展商们纷纷表示，

将借助农博会进一步提高产品知
名度，赢得更多商机。

2010中国绿茶大会茶业博览会开幕
本报讯（记者方慧玲）

4

月
28

日上午，

2010

中国绿茶大会茶业博
览会在百花会展中心开幕。 来自东
南亚和我国香港、 台湾地区的茶企
业，大型超市采购商，国内众多知名
茶商、茶企业和我市

8

个主要产茶县
区参加了此次盛会。

由于组织得力， 今年的茶博会
规模明显大于往年。 茶博会共设特
装厅
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多个、 标准展位
130

多个，各
种名优茶叶、茶制品、茶饮料、茶食
品、茶具、茶包装、茶书画及茶叶加
工设备、茶园管理机械等琳琅满目。

绿茶、红茶、花茶，茶砖、茶饼、袋泡
茶……大包散装的，高档精致的，应
有尽有。在博览会现场，参展商各出
奇招， 有的甚至埋灶生火， 现场炒
制，茶香顿时溢满整个展厅。河区
第三小学师生除现场表演茶艺外，

还将学生的茶文化摄影大赛和各种
工艺品带到茶博会， 让观众开阔眼
界的同时， 对中国博大精深的茶文
化又有了一次更深的认识和了解。

博览会现场旺盛的人气， 让参展
客商欣喜不已，大家纷纷表示有信心在
为期三天的博览会中取得丰硕成果。

２

２０10

年
4

月
29

日星期四
ＸＩＮＹＡＮＧ ＲＩＢＡＯ

要 闻责编：徐立明审读：庭军照排：刘学萍
投稿邮箱：

xyrbszbs@163.com

众媒体追捧参加高峰论坛的专家学者
采访现场，王铁豪情满怀：中国要走向世界，信阳也要走向世界

本报讯
(

记者胡瑜珊
)4

月
28

日下午，参
加
2010

中国鸡公山“茶与世界”高峰论坛的市
委书记王铁和部分茶界专家学者先后接受了
中央电视台、凤凰卫视、国际在线、国际旅游
网等国内外新闻媒体记者的联合采访。

采访现场
,

王铁谈到举办“茶与世界”高
峰论坛的意义及对信阳经济发展的作用时豪
情满怀：“中国要走向世界， 信阳也要走向世
界。”他说，信阳毛尖要走向世界，今天就要做
好准备， 就必须和世界交流、 必须和世界融
合。这次论坛有三个特点是很突出的：一是开
创性的。信阳举办国际茶文化节是首次。而在
举办国际茶文化节的同时，举办“茶与世界”

高峰论坛， 让世界各国的茶界专家学者齐聚
信阳，共同探讨茶与世界的关系，这是具有开
创性的。 二是方向性的。 中国经济发展到今
天， 人民生活日益富足， 喝茶的人会越来越
多，消费群体会越来越大。如果今天我们不研
究未来的茶如何发展，就不能把握时机、掌握
世界，不能获得更大的效益，也就不能满足广
大人民群众的消费需求。因此，我们研究茶的
制作，研究大众茶、中端茶、高端茶如何发展
是具有方向性的。三是世界性的。世界是个大
家庭，应该让全世界的人都来消费茶，这才是
大市场。此次论坛，我们邀请了
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多个国家的
友好使者，他们是茶界的专家，大家一起来探
讨茶的发展，这是具有世界性的。

王铁说，无论是推动旅游业的发展，还是推
动经济社会的发展，首先需要的就是开放。没有
开放和包容的市场是不行的。 此次举办国际茶
文化节，多个国家的客商受邀来到信阳。这些客

商可以通过参加国际茶文化节， 更多地了解信
阳，我们也可以通过这些客商更多地了解世界，

实现世界与信阳共同融合、 世界与信阳共同开
放。因此，他认为此次国际茶文化节和“茶与世
界”高峰论坛的举办意义深远、巨大。

中国茶叶流通协会秘书长吴锡端认为在
绿茶里，最有特色的当数龙井、碧螺春、信阳
毛尖和黄山毛峰。 特别是每次喝到新鲜的信
阳毛尖， 他都会有一种心旷神怡的感觉。他
说，多年来，信阳茶的制作工艺不断得到改良
和提高， 优良的品质让信阳毛尖在国际舞台
屡获殊荣，不仅提高了信阳茶的美誉度，也提
升了信阳这座城市的知名度。 而国际茶文化
节的举办， 其好处就在于通过参会者之间相
互的技术交流，弱化劣势，凸显优势，找到未
来的发展方向。此次“茶与世界”高峰论坛是
信阳茶产业发展中的一件大事， 更是我国茶
叶界的一件盛事。他相信，通过这一国际性论
坛的举办，信阳的茶香一定会飘满世界。

第三次来到中国的国际茶委会主席迈克
尔·巴斯顿在接受采访时表示，喝绿茶还是来
中国好。信阳茶在国际市场上有很大的潜力，

他很愿意帮助信阳茶企业打开国际市场。

论坛举办期间， 安徽农业大学茶文化研
究所硕士研究生导师丁以寿， 加拿大华人企
业协会副会长李燕，法国茶文化专家、欧洲传
统饮食艺术协会顾问芭芭拉·杜弗莱纳等也
先后接受了联合采访， 就信阳茶叶产业的发
展、中国鸡公山国际论坛基地的打造、举办高
峰论坛对信阳经济社会发展的意义等与记者
畅谈所感所想。

4

月
28

日上午，市委书记王铁，市委常委、宣传部部
长、 副市长张春香亲切会见了来我市参加
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中国鸡公
山“茶与世界”高峰论坛的国内外茶界专家学者。王铁对
各位嘉宾的到来表示欢迎。 他真诚地说， 信阳的山水很
好、很养人，希望你们能喜欢信阳，常来信阳，能在信阳多
走一走、看一看，祝愿你们在信阳期间能够过得开心、愉
快。

本报记者胡瑜珊摄

“信阳变化太大啦！ ”

4

月
28

日上午， 中国茶都———信阳
第十八届国际茶文化节暨

2010

中国绿
茶大会开幕式在百花园隆重举行。刚刚
入夜，百花园灯火璀璨，流光溢彩。一群
群市民和外地游客纷至沓来，或高兴地
指点着、交谈着、称赞着，或拿起相机拍
照留影……

“我们的城市太美了！”正在百花园
散步的付颜兵有感而发。付先生就住在
百花园附近， 平日里来百花园散步、锻
炼是他的一大乐事。“百花园的建设体
现了市委、市政府为百姓干实事的决心
和成果，百花园让百姓有了新的娱乐好
去处。这里环境很美，体现了信阳市城
市建设的新变化。” 付先生高兴地说，

“我们的城市变得像个大花园了！”

“这里好漂亮，有好多花，我要把百

花园写进作文里。” 在羊山新区第五小
学上学的张余乐小朋友也和姥姥、妈妈
来到百花园里游玩，拿着妈妈的手机不
停地拍下百花园的美景。张余乐的姥姥
对记者说：“仅仅几年时间，信阳变化太
大啦，不比大城市差，我们信阳人有福
呀！”

“百花园是市委、市政府的所在地，

是信阳的窗口， 它代表着这个城市的品
位，作为一个信阳人，我为信阳有着如此
美丽的广场感到无比的骄傲， 信阳如今
越来越漂亮， 甚至比省会郑州的郑东新
区还漂亮。 王铁书记确实是为我们信阳
的老百姓做了一件好事，一件实事，我们
对今天的信阳建设感到由衷的满意”。在
医药公司工作的岳先生带着妻子和女儿
正在广场上漫步， 记者问起他对百花园
的感受时，岳先生兴奋地称赞道。

“百闻不如一见，几年没回信阳，如

今再看信阳真是惊喜万分，家乡旧貌换
新颜，变化太大了，这是信阳市委、市政
府真抓实干的结果，我们信阳的发展大
有希望！” 刚从外地回到故乡正在拍摄
百花园夜景的刘先生对记者说，“我准
备把我们信阳的景致都拍摄下来，带回
单位给公司的同事看看我的家乡是多
么的美丽！”

“有王铁书记、郭瑞民市长这样的
好领导、好带头人，信阳才会取得这样
好的成效。‘六城联创’ 活动的开展，给
我们全市带来了新风貌。‘全国卫生城
市’和‘全国园林城市’的争创，提高了
城市的品位， 我们为此感到骄傲和自
豪。每天晚上看信阳新闻联播，看到领
导亲临现场进行城市建设检查，我们觉
得信阳一定会大有发展前途的！” 市民
蒋先生说。

迁居台湾的黄女士一边给女儿拍

照留影，一边跟记者说：“我离开信阳已
经有四年了，如今再回来觉得家乡真是
发生了翻天覆地的变化，特别是羊山新
区的建设，让我简直不敢相信这就是我
过去生活过的地方。 看到百花园的景
色，我甚至都不想再回到台湾了。”

“信阳获得‘全国最具投资潜力中
小城市
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强’称号，我内心感到无比骄
傲。有王铁书记、郭瑞民市长这样好的
带头人，信阳的明天一定会更美好！”正
在散步的熊先生高兴地说。

夜色中的百花园， 各色灯光在交替
变换着各种迷人的色彩， 深深地吸引着
往来群众的眼球， 几乎所有的游客都会
忍不住多拍几张照片，留下永久的纪念。

百花园广场四周的花儿在灯光的
照射下显得更加生机勃勃，那绿油油的
草儿闪闪发光，让人们仿佛看到信阳灿
烂的明天！

在开幕式上的讲话
（上接第一版）茶成为人们之
间交流的纽带、友谊的桥梁，

成为和谐与温馨的象征。

信阳茶产业的发展势
头很好，我希望信阳的同志
要有竞争意识、 危机意识、

战略意识，倍加努力，进一
步弘扬丰富茶文化，做大做
强茶产业。也希望河南适宜
种茶的广阔地区， 经过实
践，大力发展茶产业，使信
阳成为产茶强市，使河南成
为产茶大省，实现茶业的中
部崛起。

发展茶文化、 茶产业，

领导重视是关键。 卢展工同
志调任河南省委书记， 对信
阳对河南茶业， 对茶农对茶
界事业的发展是个福音。他
在福建任职期间， 提出了闽
茶发展的许多思路， 组织和
推动了一系列有声有色的茶
事活动，对闽茶发展、农民致
富作出巨大贡献。 信阳的各
级领导干部和河南其他地区
的同志，要学习卢展工书记，

结合气象条件和土壤环境，

宜种则种，种足种好。

要提高质量， 打造品
牌。

要综合利用， 提高效
益。

要加强宣传，大力推介。

大力倡导茶为国饮的理念，

加强科学饮茶的宣传， 不断
拓展国内外消费市场， 弘扬
茶文化，发展茶经济，造福种
茶人，幸福喝茶人。

作为中国国际茶文化研
究会， 我们将一如既往地支
持河南、 支持信阳茶产业的
发展。我们相信，信阳茶一定
会走出河南，走向全国，走向
世界， 信阳一定会由产茶大
市发展为产茶强市。

最后，祝信阳第十八届
国际茶文化节暨

2010

中国
绿茶大会取得圆满成功

!

谢谢大家
!

2010中国鸡公山“茶与世界”高峰论坛开幕
（上接第一版）印度尼西亚茶叶协
会主席阿提克·达马迪、斯里兰卡
驻华公使

Ruwan Silva

、土耳其大
使馆经济参赞欧紫兰·努德拉莉、

孟加拉大使馆商务参赞
Ruhidas

Jodder

、科特迪瓦驻华大使馆文化
参赞

Angora Damoua Guillaume

、

尼泊尔大使馆参赞
Nirmal Raj

Kafle

、联合国专家顾问马千里等
来自全球
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个国家的茶学界、茶
经济界、 茶文化界专家学者及部
分国际组织官员、 驻华使节和企
业界人士

200

多人出席了开幕
式。

市领导王铁、 郭瑞民、 姚铁
璜、钟家智、冯鸣、张春香、方波、

高曙霞、刘建国、王开科等出席了
论坛。

曹维新在致辞中代表省委、

省政府对本次盛会表示祝贺。 他
说，举办鸡公山“茶与世界”高峰
论坛，是河南省委、省政府部署的
一件大事， 是茶乡信阳扩大开放
的一桩喜事， 是弘扬世界茶文化
的一场盛会。 他向与会嘉宾介绍
了河南省委、 省政府以建设国际
论坛基地为平台， 依托独特的历
史文化资源和生态禀赋， 力争把
百年名山鸡公山打造成为世界一
流景区的重大举措。他相信，本次
论坛必将对鸡公山文化旅游综合
开发试验区的建设、 对河南省茶
产业的发展和壮大产生深远影
响。

市长郭瑞民主持开幕式。 他
说，信阳注重以茶结缘、以茶交
友、以茶联谊、以茶合作。自

1992

年以来， 已成功举办
17

届中国
茶文化节， 既广交了海内外朋
友，又宣传了茶品牌，弘扬了茶
文化，拓宽了茶市场，提升了茶
效益，促进了信阳茶产业步入稳

步快速发展的轨道。 本次中国茶
都———信阳第十八届国际茶文
化节，我们以国家

4A

级景区、中
国四大避暑胜地之一的“云中公
园”鸡公山为依托，以“茶与世
界”为主题，邀请国内外著名茶
组织、茶专家和部分驻华使节齐
聚一堂， 共商茶产业发展大计，

共谋茶行业广阔未来。 目的在于
以更广的视野广交各界朋友，以
更强的力度打造特色产业，以更
大的平台推进战略合作，以更优
的环境提升开放水平。 真正以茶
传情，让世界了解信阳，让信阳
走向世界。

市委常委、宣传部部长、副市
长张春香代表市委书记王铁发表
了主旨演讲。她以《茶是世界的传
媒》为题，纵论茶是历史的传媒、

文化的传媒、健康的传媒、友谊的
传媒。 小小一片茶叶， 见证着历
史，凝缩着文化，承载着健康，传
播着友谊， 可谓一片茶叶连接一
个世界。 茶文化对于陶冶人类精
神和推动世界文化的开放和传
播，起到了巨大作用。 她表示，举
办鸡公山“茶与世界”高峰论坛，

就是借信阳毛尖茶这位友谊的使
者，让大家更多地走进信阳、感知
信阳，让信阳更快地走向世界、融
入世界。

国际茶委会主席迈克尔·

巴斯顿， 国际旅游营销协会主
席阿尔弗雷德·杰斐逊，美国茶
叶协会主席约瑟夫·西姆兰尼，

国际优质认证机构茶叶项目经
理伊姆克·范·加赛尔特， 法国
茶文化专家、 欧洲传统饮食艺
术协会顾问芭芭拉·杜弗莱纳
等国际知名茶叶专家， 分别围
绕
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世纪的茶产业、世界茶文
化、 世界茶业可持续发展的奥

秘、 全球茶叶可持续发展体系
建设、 中国茶叶在欧洲市场的
发展概况等主题， 在开幕式上
发表了演讲。

一天的会期里， 与会嘉宾还
围绕“茶与世界”这一主题展开了
研讨，近
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人作了主题发言。

当日下午，聆听完各位嘉宾
精彩的主题演讲后， 市委书记王
铁与各位嘉宾亲切合影留念，并
发表了热情洋溢的讲话。他说，感
谢各位专家精彩而有力的演讲，

大家的真情感动了我， 也激发了
我。我有三句话要与大家分享：第
一句话，茶是天然美容品。第二句
话，茶是天然健身器。第三句话，

茶是天然长寿宝。 王铁幽默的总
结语引来了与会嘉宾开心的笑
声， 欢声笑语在论坛现场久久回
荡。

2010

中国鸡公山“茶与世界”

高峰论坛在友好的氛围中圆满落
下帷幕。

论坛吸引了国内外
70

多家
具有广泛影响的新闻媒体纷纷
报道。 人民网进行了现场全球直
播，中央电视台、人民日报、新华
社、中央人民广播电台、中国国
际广播电台、光明日报、经济日
报、 旅游卫视等国内主流媒体，

新华网、央视网、国际在线、中国
日报网、中国网、新浪网、搜狐
网、腾讯网、网易等知名网络媒
体，西班牙埃菲通讯社、印度报
业托拉斯、 尼泊尔国家通讯社、

巴基斯坦联合通讯社、摩洛哥国
家通讯社、 土耳其多安通讯社、

匈牙利广播电台、智利国家电视
台、越南通讯社以及香港凤凰卫
视、香港亚洲电视台、香港商报
等境外媒体和港澳台媒体均派
出强大阵容进行了多种形式的
报道。

坚持科学发展 建设魅力信阳

热烈祝贺中国茶都———信阳第十八届国际茶文化节圆满成功!

Adhere to Scientific Development Idea

Build a More Charming Xinyang

Warmest Congratulations on the Success of the 18th International Tea Culture Festival of Xinyang-Chinese Tea Capital!

□

本报记者杨柳


